

LA PALABRA DE DIOS Y LA CATEQUESIS

Cfr. Documento de Trabajo de la XII Asamblea General Ordinaria del Sínodo sobre “*La Palabra de Dios en la vida y en la misión de la Iglesia*”, que tiene lugar en Roma en el mes de octubre de 2008.

(...)

- **La predicación, la catequesis y toda la instrucción cristiana reciben de la Escritura el alimento y por ella dan frutos de santidad n. 44**

En principio, se ha de recordar en su nitidez la afirmación conciliar: «El ministerio de la Palabra, que incluye la predicación pastoral, la catequesis, toda la instrucción cristiana y en puesto privilegiado la homilía, recibe de la palabra de la Escritura alimento saludable y por ella da frutos de santidad» (DV 24). El Papa Juan Pablo II ha afirmado que «con esta atención a la palabra de Dios se está revitalizando principalmente la tarea de la evangelización y la catequesis»[73]. El Directorio General para la Catequesis indica el exacto sentido de la "Palabra de Dios, fuente de la catequesis" afirmando: «La catequesis extraerá siempre su contenido de la fuente viva de la Palabra de Dios, transmitida mediante la Tradición y la Escritura» [74].

- **En la catequesis la Palabra de Dios no se reducirá a un objeto de conocimiento como una materia escolástica, sino que en ella Dios mismo se dirige a las personas, análogamente a lo que acontece en la celebración litúrgica n. 44**

Es importante recomendar que en la catequesis la Palabra de Dios no sea reducida a un objeto de conocimiento como una materia escolástica. A la luz de la Revelación se deberá recordar que la Escritura ha de ser encontrada en la catequesis como acto con el cual Dios mismo se dirige a las personas, análogamente a lo que acontece en la celebración litúrgica. Se trata, gracias a los textos bíblicos, de hacer sentir la presencia fiel y benévola de Dios que no cesa de manifestarse a los hombres.

(...)

- **La catequesis «ha de estar totalmente impregnada por el pensamiento, el espíritu y las actitudes bíblicas.**

La evangelización tiene como canales privilegiados el ciclo del Año litúrgico, el camino de la iniciación cristiana y la formación permanente [76]. La catequesis catecumenal y mistagógica conduce a una fecunda mentalidad bíblica, que permite también alumbrar eficazmente la religiosidad popular a través de la Palabra de Dios, de la cual ella frecuentemente se nutre. Un papel importante reviste el encuentro directo con la Sagrada Escritura. Esto es un objetivo primario. La catequesis «ha de estar totalmente impregnada por el pensamiento, el espíritu y las actitudes bíblicas y evangélicas, a través de un contacto asiduo con los mismos textos» [77].

(...)

- **La explicación de las “páginas difíciles” de la Biblia en la catequesis**

Dados los fuertes cambios culturales y sociales que se han verificado, es necesaria una catequesis que ayude a explicar las "páginas difíciles" de la Biblia. Estas dificultades se detectan en el orden de la historia, de la ciencia y de la vida moral, en particular, con respecto a ciertos modos de representación de Dios y de comportamiento ético del hombre, especialmente en el Antiguo Testamento. La búsqueda de una solución exige una reflexión orgánica de carácter exegético-teológico, pero también antropológico y pedagógico.

www.parroquiasantamonica.com